#### 「江別市小中一貫教育」☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆



# つなぎっぱぐ

☆☆☆☆☆☆☆「えべつ型コミュニティ・スクール」

令和6年6月25日 第38号 江別市教育委員会 総務課・学校教育課

#### 学校経営方針や学校支援の方向性について承認 ~えべつ型コミュニティ・スクール(CS)の様子 その2~

前号に続き、今年度1回目の学校運営委員会の様子を紹介します。6月に行われたCSでは、学校一斉公開に合わせて開催し、実際の子どもたちの姿を参観していただいた上で熟議を行った学校もあります。各CSでは、映像等を挿入したプレゼンテーションによる学校経営方針の説明や学力、体力の状況、子どもたちの活躍の様子等についての紹介等、学校運営委員会の内容が工夫されています。



大麻西小 CS 熟議の様子



野幌小 CS 熟議の様子



上江別小 CS 熟議の様子



北光小 CS 熟議の様子



江陽中 CS 熟議の様子



いずみ野小 CS 授業参観の様子

### 中学校区で熟議 えべつ型コミュニティ・スクール(CS)

#### ~大麻東中学校区の合同 CS 開催と第二中学校区 CS の開催~

6月6日(木)に、大麻東小と大麻泉小、大麻東中の3校の学校運営委員の方々が大麻東中に集まり、合同で学校運営委員会を開催しました。大麻東中学校区では、昨年度から各校の校長先生が他校の学校運営委員会にオブザーバーとして参加する取組を進めてきており、段階を踏んで今年度の合同開催につなげました。

委員会の中では、小中一貫教育の視点での CS 推進の意義や3校の学校経営の重点等についての説明があり、後半は学校ごとに今年度の学校経営や CS 推進についての熟議を行いました。3校の委員の方々は、小学校や中学校でPTA 役員の経験をされていたり、各校の卒業生だったり等、学校への愛着や子どもたちへの深い愛情をお持ちの方々で、中学校区の取組や学校運営に対して貴重なご意見を述べてくださいました。

また、6月11日(火)には、第二中学校区の CS が第二小を会場にして開催されました。第二小と第二中は、平成29年からモデル校区として小中一貫教育を進めており、CS についても市内に先駆けて2校で1つの学校運営委員会を設置しています。そのため、委員の方々の小中一貫教育に対する理解も深まっており、系統的なカリキュラムに対する貴重な意見等もいただいています。



大麻東中学校区第 1 回合同 CS



第二中学校区第1回 CS

#### コミュニティ・スクールや小中一貫教育の積極的な情報発信

#### ~学校経営説明会や学校便り・ホームページを通して~

各学校、各中学校区では、学校便りや通信の発行、参観日・懇談会での説明、ホームペ ージへの掲載等、様々な方法で「えべつ型 CS」や小中一貫教育の取組を広く発信していま す。特にホームページでは、ブログに他校の様子を記事として掲載したり、リンクボタン を設定したり等、中学校区内で連携して情報発信を行っています。 小中一貫教育【合同体力テスト】



第一中ホームページ 「小中研修会」の記事



第一小ホームページ 「第一中・第三中体育祭」の記事



いずみ野小ホームページ 「第三中体育祭」の記事



江陽中ホームページ

豊饒小学校5年生が来校し、中2の生徒と合同で体力テストを実施しました。シャト ルランと反復構跳びです。自己の記録更新に挑戦し、仲間を応援し、児童生徒で協力

「合同体カテスト」の記事

## から中学校とのつなかりを意識する

#### ~第二中学校区 第二小2年生の中学校たんけん~

(※詳細は各校ホームページをご覧ください。)

第二小の2年生が生活科「まちたんけん」の学習で第二中の学 校探検を行いました。子どもたちは、初めて入る中学校に興味津々 で、対応してくれた中学校の先生に様々な質問をしていました。 この取組は、系統的な指導を補完する効果があり、小6だけでな く、低学年の児童や先生方、保護者の方にも小中一貫教育を理解 してもらうことができるものです。また、中学校の先生方が小学 校低学年の実態把握をすることにもつながります。



中学校の授業を参観

#### 第三中学校区 中体連壮行会のオンライン配信~

6月14日(金)から開催された中学校体育連盟夏季大会に向 けて、各中学校では選手の壮行会が行われました。第三中学校で も前日の13日(木)に壮行会が行われ、その様子を中学校区内 の第一小、北光小、いずみ野小にオンラインで配信しました。



第三中の壮行会の様子

選手入場や選手紹介、決意表明の様 子等が画面に映し出されると、小学生 は真剣な眼差しで見つめていました。 子どもたちは、先輩の凛々しい姿や目 標等の意気込みを視聴し、部活動への



壮行会を視聴するいずみ野小の6年生

興味・関心や意欲を高めていました。壮行会では、中学校の校 長先生が小学校の子どもたちや先生方も視聴していることにふ れ、保護者や地域の方も含めてたくさんの方々が活躍を期待し ていることを話し、選手の皆さんを激励していました。